

Sábado 9 de julio de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ CAPACITÓ A PARTIDOS POLÍTICOS

Por Rosalía Nieves

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ofreció una capacitación para partidos políticos, con la finalidad de actualizarse en financiamiento para liderazgo de mujeres. La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Rosa Martha Gómez Cervantes, dio a conocer que este curso de capacitación estuvo orientado a los institutos políticos para contribuir a la participación plena de las mujeres en el ámbito público y la construcción de la igualdad sustantiva. La Consejera Electoral recordó que, cada año, los partidos deben destinar el 5 por ciento de los recursos públicos que se les asignan al fortalecimiento del liderazgo político de las mujeres. Durante la capacitación se abordaron los temas de: fiscalización y sanciones, cálculo del financiamiento, criterios jurisprudenciales relevantes en la materia, evolución de la participación de las mujeres en la esfera pública y la importancia del financiamiento para este fin, retos y avances del liderazgo político de las mujeres. Las exposiciones estuvieron a cargo del Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas; la Titular de la Unidad de Inclusión, Reyna Soto Guerrero; el responsable de la Unidad Técnica de Fiscalización, Miguel Sergio Leroy López González, así como la Técnica Electoral María Jazmín Rangel Gómez. (ESSJR 3)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-capacito-a-partidos-politicos-8566395.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ESCUCHAR A LA MILITANCIA ES “ORO MOLIDO”: LEONOR MEJÍA

La presidenta del PAN, Leonor Mejía, consideró que está dentro del debate público y en apoyo del gobierno; estableció que en este momento están haciendo lo correcto, que es escuchar a la militancia, y pidió a los “adelantados” pensar primero en el PAN, “pues no es el tiempo de las candidaturas”. “Estoy escuchando a todos los militantes, los foros por 18 municipios, es oro molido porque escuchamos a las voces de todos los militantes del municipio de Querétaro, y eso hemos venido haciendo en todo el estado”. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IDENTIFICAN 4 ZONAS DE ACOSO A MUJERES

Centro Histórico, Los Sauces, San Pedrito Peñuelas y la Alameda son de más riesgo, según “Caminamos Juntas”. (DQ, principal)

N: QROBÚS EN CRISIS

La empresa pierde 81 millones de pesos al mes en comparación con 2018. (N, principal)

AM: A PESAR DE LAS LLUVIAS, PRESAS DE LA REGIÓN LUCEN CASI VACÍAS.

De acuerdo con jornaleros, hay un desfase temporal en la temporada de lluvias, lo que ha ocasionado que las presas estén en un 20% de su capacidad. (AM, principal)

EUQ: CONTAGIOS DE 7 DÍAS, A PUNTO DE SUPERAR A JUNIO

Secretaría de Salud estatal reporta 3 mil 399 casos Covid-19 en lo que va de julio en la entidad, casi 80% de lo registrado el mes pasado. (EUQ, principal)

Sábado 9 de julio de 2022

PODER EJECUTIVO

KURI SUBE AL TRES EN RANKING DE MITOFSKY

El ranking de Consulta Mitofsky “Gobernadores y Gobernadoras de México” ubicó al gobernador Mauricio Kuri, en el tercer puesto entre los mandatarios a nivel nacional con los niveles más altos de aprobación ciudadana durante junio de este año, con 58.8%. Escalando dos posiciones respecto al mes pasado, donde se colocó en el quinto puesto, Kuri González también registró un segundo sitio en la aprobación ciudadana por partido político, solo por debajo del gobernador Mauricio Villa del estado de Yucatán con 63.3%. (DQ)

786 NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO

En Querétaro, una mujer de 41 y un hombre de 72 años, con comorbilidades, que se encontraban hospitalizados fallecieron a causa de Covid-19. En el estado se suman 786 casos de la enfermedad; se trata de 428 mujeres y 358 hombres. El registro acumulado es de 147 mil 270 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 498 pacientes, con lo que se tiene un registro de 138 mil 475 altas (94.02%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay dos mil 45 pacientes y 32 hospitalizados, cuatro de ellos se encuentran graves. Se han registrado seis mil 718 defunciones. (N)

PESE A INCREMENTO SIGUE ESCENARIO A

Los integrantes del Comité Técnico para la Atención de Covid-19 informaron que hubo un incremento moderado de casos de Covid-19, en todas las regiones durante las últimas semanas, y en espacios laborales, escolares, en hogares y eventos. Expusieron que con este comportamiento de la enfermedad se pueden mantener vigentes los aforos y restricciones definidas dentro del Escenario A, para tener un equilibrio entre el cuidado de la salud y las actividades económicas. (DQ, N)

SIGUEN LOS OPERATIVOS ANTICOID-19 EN NEGOCIOS

Pese al cambio de escenario a nivel estatal, la CMPCQ afirmó que continúan realizando los operativos antiCovid-19 en los negocios de la capital, que encabeza la Secretaría de Salud. En rueda de prensa, Francisco Ramírez, director de Protección Civil, informó que hasta ahora no han sancionado a ningún establecimiento por la violación de las medidas sanitarias establecidas por la autoridad estatal. (DQ)

QROBÚS EN CRISIS

El Instituto Queretano del Transporte (ITQ) reveló que, en los últimos cuatro años, la empresa “Móvil Qrobús” ha perdido hasta el 49.1% de sus ingresos mensuales, lo anterior, aseguró el instituto es debido a la pandemia y el surgimiento de nuevos modelos de transportación. (N)

EN QUERÉTARO, LA AGRICULTURA DE TEMPORAL PRESENTA DESFASE

El desfase en la temporada de lluvias, la cual debió arrancar en mayo, ha provocado que los cultivos de temporal se retrasarán un mes y medio. La escasez de agua también ha afectado a los campos de riego, debido a que al menos la mitad de las presas y bordos se han secado y las que aún contienen agua están en promedio por debajo del 20% de su capacidad. “La realidad es que el agua está llegando ya desfasada, el cambio climático nos está cobrando la factura, es julio y apenas está empezando a llover, cuando, en otros años, desde mayo los temporaleros ya empezaban a sembrar”, explicó Rosendo Anaya, titular de la SEDEA. (AM, EUQ)

PODER JUDICIAL

A NIVEL JUDICIAL, NO ES POSIBLE PASAR EL CASO DE JUAN A LA FEDERACIÓN: TSJQ

Trasladar el caso de Juan a instancias federales no es posible a nivel judicial, el Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes establece que los asuntos que involucran a menores se tratan en lo local, ya que, a nivel nacional, no se cuenta con una justicia especializada, informó la magistrada Mariela Ponce, titular del Tribunal Superior de Justicia. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador declaró que, de no resolverse por parte de las autoridades queretanas, el caso de Juanito, menor que fue agredido por sus compañeros, solicitaría que se llevará el caso ante la Fiscalía General de la República. (AM)

Sábado 9 de julio de 2022

ATENDERÁN LA SALUD EMOCIONAL EN ESCUELAS DE QUERÉTARO

Con el propósito de atender y apoyar la salud socioemocional, así como prevenir conductas de riesgo en las comunidades escolares públicas, el coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca firmaron un convenio de colaboración. (N)

DESCARTA USEBEQ CLASES REMEDIALES PARA VERANO

Para las vacaciones de verano se descartó un periodo de clases remediales presenciales para educación básica, y en cambio la estrategia será trabajar en el rezago educativo durante el ciclo ordinario de clases a partir del 29 de agosto. El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, compartió que a partir del 29 de julio y hasta el 28 de agosto los menores tendrán el periodo vacacional. (N)

PREPARAN FIN DE CICLO ESCOLAR

La siguiente semana se tiene previsto que una matrícula de 25 mil 264 estudiantes del nivel educativo básico concluya con sus actividades educativas, como parte del fin del ciclo escolar 2021-2022. La USEBEQ dio a conocer que el próximo viernes será el cierre de las actividades presenciales para los estudiantes de escuelas públicas de educación inicial, especial, preescolar, primaria y secundaria. (ESSJR)

ALISTAN REFORMA EN LA CEPCQ

Con el propósito de tener reglas claras en el actuar y seguimiento de protocolos y procedimientos en materia de protección civil, el gobierno del estado y el Poder Ejecutivo trabajan en una reforma de ley para homologar leyes y reglamentos estatales y municipales. El titular de la CEPCQ, Javier Amaya, expresó que hoy cada municipio tiene sus propias reglas de procedimientos de operaciones o eventos, mismas que a su vez son diferentes a las que aplica gobierno del estado, realidad que podría traer actuación inadecuada en protección civil. (N)

LLUVIAS DEJA CINCO VIVIENDAS AFECTADAS EN LOMAS

Por las lluvias de esta semana, únicamente se han registrado afectaciones menores en cinco viviendas de la colonia Lomas de Casa Blanca, en las que hubo ingreso de agua y retorno de drenaje, sin personas lesionadas, indicó Francisco Ramírez, titular de la CMPCQ. Mencionó que la dependencia, en coordinación con servicios públicos, ayudó en la limpieza de las viviendas, además de hacer entrega de un kit de limpieza adicional, y refirió que los tirantes de agua fueron de entre cinco y 10 centímetros. (DQ)

CUENTA PC MUNICIPAL CON 15 MIL COSTALES PARA LA TEMPORADA DE LLUVIAS

Ante precipitaciones pluviales que se han registrado en la capital y que hasta el momento no han generado afectaciones mayores, la Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro cuenta con stock de 15 mil costales listos para ser entregados a través de las siete delegaciones municipales, acción que se suma al monitoreo y la limpieza de drenes, coladeras y alcantarillas. (N)

PODER LEGISLATIVO

LO QUE PAGA IMSS “NO ES SUFICIENTE”

El IMSS debe considerar pagar las prótesis y otorgar una indemnización permanente a Vanessa Dib, mujer que perdió ambas piernas a causa de un mal diagnóstico médico. El senador por Zacatecas José Narro Céspedes dijo que no es suficiente la cantidad que el IMSS ofreció a Vanessa (88 mil pesos), ya que tiene que reparar el daño físico y psicológico causado ya que la limitaron en su capacidad motriz de manera permanente. (DQ)

EL DIPUTADO ARMANDO SINECIO PRESENTÓ LA INICIATIVA LEY DE FOMENTO DE LA ACTIVIDAD VITIVINÍCOLA DEL ESTADO

En rueda de prensa, el diputado por Morena Armando Sinecio acompañado del presidente del clúster vitivinícola de Querétaro, Mariano Velten Funcia; de Valentina Garza, directora de la Escuela de Vino del Altiplano; del director y enólogo de Freixenet México, Luis Raventós Llopart; y de la regidora por San Juan del Río, Rosa María Ríos García; presentó la Iniciativa de Ley de Fomento de la Actividad Vitivinícola en el Estado. (DQ, N)

Sábado 9 de julio de 2022

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE EL MARQUÉS REALIZA ENTREGA DE APOYO A PRODUCTORES DE TEMPORAL

El municipio de El Marqués, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, realizó la tercera entrega de semilla de frijol a productores de temporal, con lo cual se vieron beneficiados 18 productores, para la siembra de 48 hectáreas. Al respecto, el titular de la dependencia Alfonso Loredó Gómez indicó que esta entrega comprende al programa de Impulso a la Producción de Frijol, en la cual se invirtieron más de un millón 200 mil pesos. (N)

IDENTIFICAN CUATRO ZONAS DE ACOSO A MUJERES

De acuerdo con los datos reportados por usuarias de la aplicación digital “Caminamos Juntas”, las zonas de Querétaro donde se han presentado más incidencias de acoso callejero son el Centro Histórico, la colonia Los Sauces y San Pedrito Peñuelas, así como inmediaciones de la Alameda Hidalgo. Comentarios sexualmente explícitos, piropos, besos por el aire, persecuciones, jaloneos, miradas lascivas, contactos físicos no permitidos y testigos que lo presencian todo sin hacer nada, son tan solo algunos de los reportes que se pueden encontrar en los puntos señalados por el mapa de la aplicación. (DQ)

NARCOMENUDEO AUMENTÓ 94% EN PEDRO ESCOBEDO

De acuerdo con información de Semáforo Delictivo, de enero a mayo de este año se interpusieron 35 denuncias por narcomenudeo en el municipio de Pedro Escobedo, lo cual representa un incremento del 94% respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se habían registrado 18 incidencias de este tipo. Según datos de la plataforma que recaba información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en enero se registraron nueve denuncias por narcomenudeo en la demarcación, tres fueron en febrero, durante marzo se denunciaron nueve incidencias de este tipo, en abril seis y en mayo ocho casos. Los meses donde se tuvo la mayor incidencia de este delito fueron enero y marzo. (ESSJR)

AVANZA EL PROGRAMA DE LA CAPITAL “MÉDICO CONTIGO”

El municipio de Querétaro, a través de esta iniciativa, ha atendido en el primer semestre del año a 34 mil 215 personas, ya sea en su domicilio o en las jornadas realizadas en las siete delegaciones. (AM)

ANUNCIAN NUEVA JORNADA DE RECLUTAMIENTO

A través del municipio de Querétaro, se está organizando la jornada de reclutamiento para la iniciativa privada, la cual se realizará el próximo lunes 11 de julio en el auditorio del Centro Cívico, se recibirán personas todos los niveles escolares, solo deben recordar llevar su currículum. (N)

LIMPIAN EL DREN EL ARENAL

La Secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro continúa con la limpieza de drenes, con el objetivo que esta temporada de lluvias el agua tenga libre paso, actualmente se encuentran en El Arenal, y cabe recordar que las limpiezas se hacen dos veces al año. (N)

PROCESAN 600 TONELADAS DE BASURA

Diariamente se procesan entre 400 y 600 toneladas de basura en la planta tratadora y separadora de basura del municipio de Querétaro, la cual ha generado un incremento de 6.7 meses de vida al relleno sanitario de la demarcación, señaló Alejandra Haro, secretaria de servicios públicos municipales. Asimismo, agregó que, al corte de diciembre de 2021, el proceso de separación y valorización en la planta se ha eficientando un 32%, y se espera que esta sea mayor durante los próximos meses, para lo cual se mantiene comunicación diaria con los directivos. (DQ)

INVITAN A DISFRUTAR DEL PARQUE BICENTENARIO

Este fin de semana las familias podrán disfrutar de la entrada gratuita, algunas atracciones, además de los espacios pet friendly, que ofrece el Parque Bicentenario tras el cierre por la pandemia y que desde el pasado 3 de julio reabrió sus puertas para recibir los participantes de la carrera canina. El director del Parque Bicentenario Francisco Castro compartió que en la primera etapa reapertura se ofrecen a los ciudadanos áreas

Sábado 9 de julio de 2022

para caminar, correr, andar bicicleta; parque de skateboarding, además de que se permitirá el ingreso de mascotas y el ingreso de alimentos, a excepción de enlatados, envases de vidrio y bebidas. (N)

ROBERTO SOSA ESTUVO EN LA GRADUACIÓN DEL CBTIS 118, GENERACIÓN 2019-2022

“Hoy, jóvenes, es el final de una etapa, pero también es el inicio de una nueva. Es el momento para rediseñar su vida, ajustar la brújula y su camino, de definir a qué se quieren dedicar y cómo se van a esforzar para lograrlo”, enfatizó Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, a los alumnos del Centro de Bachillerato Técnico industrial y de servicios (CBTis) número 118, que culminaron su preparación media superior. (DQ)

ATENTO ROBERTO SOSA A DENUNCIAS DE ACOSO EN LA POLICÍA DE CORREGIDORA

Ante las denuncias de policías por casos de acoso sexual y laboral en la Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora, el alcalde Roberto Sosa sostuvo que se llegará hasta las últimas consecuencias, en caso de que las investigaciones determinen alguna responsabilidad. (N)

CAPACITAN A ALUMNOS SOBRE CIBERACOSO Y VIOLENCIA DIGITAL

La Dirección Municipal de la Juventud da inicio al programa “Borremos la Violencia Digital”, con la visita a las escuelas secundarias Miguel de Cervantes Saavedra, en la delegación de El Organal; y Adolfo Blanco Venegas, en La Valla. Este programa tiene la finalidad de brindar información a las adolescencias respecto al uso de redes sociales y los mecanismos de protección a los que pueden acceder, en caso de ser víctimas de violencia digital o ciberacoso; dentro de estas pláticas se hablará sobre la Ley Olimpia y el cómo pueden hacer uso de ella en caso de necesitarse. (ESSJR)

TEQUISQUIAPAN PARTICIPARÁ EN EXPO PUEBLOS MÁGICOS

El municipio de Tequisquiapan participará en la primera expo Pueblos Mágicos de Querétaro, evento que se realizará en la capital queretana, con la finalidad de promover como destino turístico de verano esta localidad. Así lo dio a conocer el presidente del Comité Pueblo Mágico Tequisquiapan A.C., Adolfo Barrón Romero, quien aseguró que la demarcación tequisquiapense, junto con cinco municipios más, participarán en la primera expo, promoviendo la diversidad de microclimas que poseen, así como aquellos atractivos turísticos que tienen tanto culturales como naturales. (ESSJR)

INICIARÁ CONSTRUCCIÓN DEL PLANTEL UAQ EN EL MUNICIPIO DE HUIMILPAN

El presidente municipal, Juan Guzmán Cabrera y Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), recorrieron los terrenos donde se construirá la primera etapa del Campus UAQ Huimilpan, que beneficiará a jóvenes huimilpanenses de las presentes y futuras generaciones. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

PRIORITARIO EL PONER FRENO A COMPETENCIA DESLEAL: CMIC

El presidente de la CMIC, delegación Querétaro Oscar Hale pidió a nombre de sus representados evitar la competencia desleal de bancos materialistas a causa del alto costo en el impuesto ecológico. A nombre de los constructores, solicitó que el impuesto ecológico que deben pagar los constructores por dicho servicio se realice de manera gradual para evitar la competencia desleal de sitios de este tipo de forma ilegal. (ESSJR)

PROTECCIÓN CIVIL Y SEGURIDAD UAQ SE CAPACITAN EN USO DE DRONES

Con el objetivo de trabajar de mejor manera en la prevención del delito en la UAQ, resguardar el bienestar de la comunidad y las instalaciones, los trabajadores de la Dirección de Seguridad Universitaria y Servicios Internos, así como de la Coordinación de Protección Civil Universitaria, se capacitan en el uso de drones. Fue a través del Centro de Educación Continua de la Facultad de Ingeniería que se ofreció de manera gratuita el Taller de Operación de Drones, lo que permitirá realizar un mejor trabajo a las áreas, como destacó Luis Cajiga, director de Seguridad Universitaria y Servicios Internos. (N)

Sábado 9 de julio de 2022

INVESTIGA FGE TRES ATAQUES DE PERROS

La FGE ha dado seguimiento a asuntos relacionados con ataques de perros y maltrato animal, siendo hasta el momento tres carpetas de investigación las que se comenzaron y están bajo indagaciones, detalló Mario Merlo Barajas, titular de la jefatura de Cuidado y Control Animal en el municipio de San Juan del Río. Mencionó que de acuerdo a los informes que tiene, dos ataques se registraron en la colonia Loma Alta y uno más en la comunidad de Senegal de las Palomas, aunque este último fue derivado de maltrato animal, por lo que dijo a la ciudadanía que, las autoridades también atienden a este tipo de problemáticas. (ESSJR)

ANA BUSCA APOYO PARA PODER HACER HISTORIA

Ana Laura Jiménez Romero de 19 años, requiere 100 mil pesos para seguir sus estudios y convertirse en la primera mujer latina en presentarse como solista trompetista en tres países europeos durante agosto de este año. En entrevista con Diario de Querétaro, pide apoyo a las autoridades para cumplir su sueño de tocar al lado de grandes maestros de la trompeta, como Otto Sauter y Dariusz Mikulski; a cambio, Ana Jiménez está dispuesta a retribuir cada peso que reciba a la sociedad y que le permita ser parte del World & European Brass Association Ensemble. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “ARREGLOS”

Por Adán Olvera

Era tanto su amor a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) que hasta se quería quedar con ella y sus bienes inmuebles, es el caso de Jesus Llamas Contreras, que se quiso quedar con todos los bienes, muebles e inmuebles, propiedad de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro, así como de 38 concesiones para el servicio público de taxis, en favor de “los trabajadores cetemistas”. Pasaron tres años para que se resolviera el litigio por los bienes de la confederación que Chucho Llamas, tuvo que devolver y ya se quedó sin CTM, sin Fuerza Por México y sin CATEM, pero eso sí, es uno de los más importantes representantes de trabajadores en el estado, eso todavía nadie se lo puede quitar. Fue el líder eterno de la CTM, Fidel Velázquez, que en 1985 inauguró este edificio en la colonia El Marqués, ante miles de trabajadores presididos por Rafael Camacho Guzmán, gobernador de Querétaro, Antonio Domínguez Trejo y Ezequiel Espinosa Mejía. Eran los días del partidazo y de la fuerza de esa central obrera. Hoy la CTM ya no agrupa a la mayoría de sindicatos en el estado y su representación en los gobiernos ya no es importante, son pocos los espacios que ocupan en los congresos estatales y la forma en la que se hizo sindicalismo ya no es la misma. Lo más importante del patrimonio de la CTM estuvo a punto de perderse por la ambición de una sola persona, pero líderes como J. Cruz Araujo defendió para la central obrera sus intereses y lo han recuperado al 100%, hoy regresó a sus legítimos propietarios que son los trabajadores de Querétaro, afiliados a CTM. ¿Qué pasará en un futuro con ese patrimonio? Está por verse, pero los tiempos han cambiado y ya nada será igual. DE REBOTE. El secretario de Seguridad Pública y Tránsito de El Marqués, Javier Cortes, se reunió con reporteros que fueron agredidos por personal de la empresa de transportes Yako, ofreció respeto al trabajo periodístico e informó sobre las investigaciones internas para deslindar responsabilidades; esperemos que las policías municipales y sus directivos entiendan con quien tienen el compromiso; es con los ciudadanos y con sus alcaldes, no es con un grupo de poder. (DQ)

BAJO RESERVA

La mezquindad del IMSS. Martha Eloísa Sánchez y Zoé Robledo, delegada del IMSS en Querétaro y el director general de la institución, respectivamente, nos cuentan, no han dado la cara a la opinión pública, al contrario, escondieron la cabeza como avestruces, tras conocerse esta semana que la CNDH giró una recomendación al Seguro Social por ese caso de negligencia que se cometió en 2018 en contra de Vanessa Dib, que la llevó a perder las piernas por amputación, historia que EL UNIVERSAL Querétaro publicó el 19 de septiembre de 2019. Al menos ambos funcionarios –quienes no responden a los reporteros que han buscado la reacción de la institución– ya debieron, nos comentan, sin mezquindad alguna, pedir una disculpa pública a la víctima y ayudarle con el problemón en el que la dejaron, que ya le destrozó la vida. Una papa caliente. Una papa caliente, nos comentan, tienen el IQT que dirige Gerardo Cuanalo. El gobernador Mauricio Kuri dio un plazo de tres meses para mejorar el servicio, con la advertencia de que, si no lo hacen, se hará el retiro de concesiones. Lo

Sábado 9 de julio de 2022

preocupante, nos cuentan es que lleva un mes y no se observa un avance, y cuando nos damos cuenta, dicen, ya se habrá cumplido el periodo estipulado y las cosas estarán igual. ¿Entonces que vendrá? ¿El retiro de la concesión a la empresa? No es sencilla la decisión, pues nos informan que los camiones que se utilizan son de la empresa. (EUQ 2)

DECADENCIA

Brindar un servicio de mayor calidad. Ofrecer una reingeniería en el sistema de transporte. Ampliar y eficientar el servicio. Despresurizar las vialidades de la ciudad. Modernizar el transporte. Durante años hemos anhelado que estas propuestas se hagan realidad. Pasan los sexenios, se viven alternancias y aún así no se encuentran las fórmulas para resolver esta problemática. Hace casi una década se presentó el sistema Red Q, con una empresa integradora, la eliminación del flujo de efectivo, entre otras adecuaciones, y resolvió tan poco que tres años después fue desmantelado el proyecto y presentado el Sistema “Móvil Qrobús”, con otra empresa –integrada por 15 socios– la compra de nuevos camiones provenientes de China y la implementación de carriles confinados. Sin embargo, tampoco se lograron resultados, y en el 2019 llegaron “grandes jugadores”: Autobuses de Oriente (ADO) y Flecha Amarilla, quienes adquirieron acciones de los concesionarios y también se comprometieron a mejorar el sistema. No ha pasado mucho tiempo y hace unas semanas se les dio un “ultimátum” para mejorar el servicio y tener al 100% el sistema Qrobús. Los datos que comparte el IQT son reveladores, ya que demuestran que, por lo menos desde el año 2018, el transporte público en Querétaro no es negocio, ya que la empresa ha perdido el 49% de sus ingresos mensuales, es decir, alrededor de 84 millones de pesos. Y no solo se han perdido ingresos, sino que también hubo una importante disminución de la flota, ya que pasó de 758 unidades en 2018 a 530 camiones en 2022, es decir, 228 camiones menos para una ciudad que –al menos desde el 2018– crece a un ritmo de casi 50 personas por día. Podrán ir y venir empresas –incluso de talla internacional– a ofrecer soluciones. Lamentablemente, la experiencia reciente ha demostrado que concesionar el servicio no es bueno ni para los usuarios, ni para los inversionistas, ni para el gobierno. Cada cambio de empresa implica no solo un “volver a empezar”, sino también el hecho de que el concesionario se retira con información y experiencia, datos valiosos que implican reducir curvas de aprendizaje para el próximo concesionario e incluso para el gobierno. Por ello, habría que explorar la alternativa de “estatizar” el transporte público, como ocurre en grandes urbes como Nueva York, Estados Unidos; Roma, Italia; e incluso en la Ciudad de México. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		